

219243

Por suspensión de acto cultural en sala de Viña.-

En la calle leyó sus poemas Nicanor Parra

En un improvisado acto realizado en los pasos de acceso a un céntrico edificio viñamarino se llevó a cabo ayer la presentación oficial en la zona del libro "Coplas de Navidad", del poeta Nicanor Parra, luego que fuera suspendido el acto que debía realizarse en la sala "Viña del Mar", ubicada en Arlegui 683.

En la mencionada sala, dependiente de la Municipalidad y administrada por el Consejo Regional del Colegio de Arquitectos, debía inaugurarse ayer, a las 19.30 horas, la exposición "Artes e Industrias de la Supervivencia" con obras de los pintores José Balmes, Roser Bru, Pedro Millar, Germán Arestizabal, entre otros artistas.

En la misma ocasión, se iba a dar comienzo a un encuentro de escritores de Santiago y la V Región entre cuyas actividades se contemplaba la presentación oficial en la zona de la última obra del poeta Nicanor Parra, quien iba a leer algunos de sus poemas.

De acuerdo a lo informado a "La Estrella" por los organizadores de ambos actos culturales, ayer, cuando faltaba un par de hrs para la inauguración, fueron notificados por personeros del Colegio de Arquitectos de que la exposición y el encuentro de escritores habían sido suspendidos.

Según explicó el escritor Enrique Lihn, uno de los organizadores, "pese a que desde hace un mes estábamos preparando la exposición y la reunión de escritores, al llegar a Viña hace un par de horas se nos dijo



Nicanor Parra: "No es primera vez que ocurren cosas como ésta".

que ambas actividades habían sido suspendidas".

Agregó Lihn que al no obtener una respuesta satisfactoria de parte de Vicente Prieto, administrador de la sala "Viña del Mar", los organizadores trataron de entrevistarse con la Alcaldesa Eugenia Garrido lo que no pudo concretarse. Añadió que posteriormente los organizadores pudieron

entrevistarse con Eduardo Cruzat, presidente del Colegio de Arquitectos, "quien nos señaló que la exposición y el acto donde Nicanor Parra iba a presentar su libro había sido suspendidos porque tenían una connotación política y que era inoportuno realizarlos en la sala Viña del mar".

EN LA CALLE

Después de diversas gestiones que no prosperaron, los organizadores, expositores, escritores y parte del público que había concurrido hasta la sala "Viña del Mar" se dirigieron hasta uno de los pasos de acceso al edificio ubicado en Uno Norte esquina de Avenida Libertad.

En ese lugar, Enrique Lihn explicó a los presentes la situación producida y posteriormente presentó a Nicanor Parra, quien dio lectura a un extenso poema contenido en su libro "Coplas de Navidad".



Numeroso público asistió al improvisado acto callejero en que Nicanor Parra dio lectura a los poemas de su última obra, recientemente editada.

PARRA

Una vez concluido el improvisado acto, al que asistió alrededor de un centenar de personas, Nicanor Parra dio a conocer su malestar e indignación por la situación ocurrida.

Señaló el poeta a "La Estrella": "No es sorpresa que ocurran estas cosas. Hace tiempo que se viven estas experiencias en nuestro país, donde la censura nos tiene arrinconados desde hace diez años".

Agregó Nicanor Parra que "una medida de esta naturaleza no ayuda para nada a mejorar ciertas imágenes que hay. Aquí, simplemente, se trataba de inaugurar una exposición de artes plásticas y del lanzamiento de mi último libro. Y sin embargo, se dice que esto tenía implicancias políticas. En todo caso, si hay que seguir leyendo poemas en la calle, lo haré porque este tipo de cosas nos dan a nosotros muchas energías para seguir con el arte adelante".

SALA DETERIORADA

Por otra parte, los encargados de la sala "Viña del Mar" señalaron que otro de los motivos para la suspensión de la exposición plástica, con obras de artistas de Santiago y Valparaíso, obedecía al deficiente estado en que se encuentra el parquet de la sala a raíz del daño sufrido por una inundación que afectó al recinto la semana pasada.

La exposición, cuyo montaje se terminó ayer, probablemente será trasladada a otro lugar aún no determinado por sus organizadores.

La Estrella, Valparaíso, 10-3-1984 p. 2.

En la calle leyó sus poemas Nicanor Parra [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En la calle leyó sus poemas Nicanor Parra [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile